

Conférence-projection par
Christian Schricke

L'Alaska

ses eskimos, grizzlis et ours polaires

d'Anchorage au détroit de Béring

VS Art
Volontariat et Soutien par l'Art

Situé au nord-ouest du continent américain, face à la Sibérie russe, séparé du reste des Etats-Unis par le Canada, l'Alaska a été « découvert » par le danois Béring pour la Russie en 1741, mais il était peuplé depuis environ 30.000 ans par des eskimos venus de Sibérie. Acheté à la Russie par les Etats-Unis en 1867, l'Alaska est depuis 1959 l'Etat le plus étendu du pays et a connu un développement important, surtout depuis la découverte de pétrole en 1968 dans l'Océan arctique, dans la baie de Prudhoe.

Après une visite à Anchorage du centre consacré aux peuples autochtones, un trajet en train à travers de magnifiques paysages nous mènera au parc national de Denali et au Mont McKinley (6195m), entouré de glaciers. Une croisière nous conduira ensuite jusqu'à l'Océan arctique, en passant par les îles Aléoutiennes et le détroit de Béring.

Nous verrons grizzlys et ours polaires, orques et baleines, loutres de mer et morses, macareux et pygargues. Nous rendrons aussi visite à des communautés inupiaks, une ethnie venue de Sibérie, qui conserve vivantes sa langue et sa culture. Jouissant du confort moderne, elles ont grand peine à préserver la chasse aux phoques et à la baleine face au réchauffement climatique, surtout sur la petite île Diomède, au milieu du détroit de Béring, où un village de 80 habitants tente de survivre.

Un voyage splendide, varié et inoubliable.